

Roundtable des Juristenverbandes  
am 10. April 2000, 19.30 Uhr  
im Restaurant „Alter Rathauskeller“, Wien 1., Wipplingerstrasse 8

## HIERARCHIE DER NORMEN UND PERSONEN

Fuer die Juristen und Juristinnen ist die Hierarchie der Normen eine Selbstverständlichkeit, internalisiert als sogenannter „Stufenbau der Rechtsordnung“. Das Hierarchiemuster ist freilich viel älter und tritt als Hierarchie der Personen auf, allgemein als Problem des Ranges. Viele leiden unter hierarchischen Strukturen, doch wenn sie es geschafft haben und gleichsam oben sind, machen sie es auch nicht anders. Auch für die Hierarchien gibt es wiederum weitere Meta-Hierarchien. Ein Anliegen kann die Emanzipation von Hierarchien und Autoritäten sein. Das ist in der Aussenwelt leichter zu schaffen als in der Innenwelt.

Moderation: Friedrich Lachmayer